

# LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 12 AVRIL 1928

QUINZIEME ANNEE No. 15

## En Avant !

Ainsi que nous l'avons annoncé dans nos colonnes, pendant les mois de mai et juin, il y aura dans le comté de Madawaska un grand concours de recrutement en faveur de la Société l'Assomption.

De plus en plus notre population comprend le besoin de l'assurance tant au point de vue de protection pour les familles qu'au point de vue de l'économie.

Sans doute la Providence n'abandonne personne, et il ne faut pas s'en défier. C'est Notre Seigneur lui-même qui nous a dit de rechercher d'abord le Royaume de Dieu et sa justice et que le reste nous serait donné par surcroît. C'est lui aussi qui nous a donné l'exemple du moineau et du lis des champs qui ne sèment ni ne tissent, et cependant notre Père Céleste les nourrit et leur fournit le vêtement. Le cultivateur qui partant de ce principe ne métrait pas de grain en terre au printemps, risquerait fort d'avoir à compter sur ses voisins pour passer l'hiver avec sa famille.

Il est une autre maxime qu'il ne faut pas oublier: "Aide-toi, et le Ciel t'aidera."

Il en est ainsi de l'assurance. Tous ceux qui meurent et laissent derrière eux une femme et des petits enfants sans protection ne les vouent pas nécessairement à mourir de faim et de soif. La Providence, sans doute suscitera, dans l'entourage, cette belle charité chrétienne qui protège les pauvres et les faibles. D'ailleurs les municipalités, au besoin, fourniront l'abri, l'habit et la nourriture. Mais quel est le père de famille, qui, sur son lit de mort, verrait avec satisfaction que ses enfants seront bientôt à la charité publique?

Tout père de famille qui a conscience de ses responsabilités doit prévoir l'avenir, et en autant qu'il est en lui, protéger les êtres chers que la Providence lui a confiés contre les besoins futurs. Il doit pratiquer l'économie pour créer un petit patrimoine à ses enfants.

Or, l'histoire est là pour nous dire qu'il est parfois bien difficile, avec la vie chère de nos jours, de joindre les deux bouts et de mettre quand même "du pain sur la planche." Il est bien difficile de faire des économies substantielles. L'assurance est là pour nous venir en aide. L'assurance mutuelle surtout qui au moyen d'un très petit versement mensuel protège ses membres contre les imprévus.

Il y a de nombreuses compagnies d'assurances et de nombreuses sociétés. Toutes celles qui font affaire parmi nous sont bonnes et nous pouvons sans trop de risque leur confier nos économies. Mais, "charité bien ordonnée commence par soi-même".

La Société l'Assomption est notre société. Elle a été faite par nous et pour nous. Son but, son unique raison d'être, c'est le relèvement économique et moral de notre population française et catholique. Tous ces revenus, sans en excepter un sous, vont pour des oeuvres françaises et catholiques chez nous, au milieu de nos frères. Vous ne songeriez pas à aller porter vos offrandes à la paroisse voisine pendant que vos propres oeuvres paroissiales ont besoin de votre aide. Pourquoi n'en pas agir ainsi avec notre SOCIÉTÉ. Elle a besoin de vous et vous avez besoin d'elle. L'Assomption poursuit au milieu de nous une oeuvre indispensable. Elle protège nos veuves et nos orphelins, elle secourt nos malades. Elle pourvoit à l'instruction dans nos couvents et nos collèges catholiques, d'un grand nombre de nos jeunes filles et de nos jeunes gens. Elle dispose de son argent pour des oeuvres qui sont les nôtres: construction d'églises, de couvents, d'écoles, etc., etc.

En avant, donc, faisons du concours de ce printemps un succès remarquable. Que chacun mette l'épaulé à la roue, que chacun y aille de son petit effort et nous serons fiers du succès.

A. S.

## Une envolée aux Etats-Unis par le Dirigeable "7R3"

Friedrichshafen, Allemagne. — Le nouveau dirigeable géant de l'Allemagne vient d'être complété dans les hangars qui sont situés sur les bords du Lac Constantin. Le premier voyage du ZR3 aura lieu en juin prochain: il sera piloté par le Dr Hugo Eckener qui conduisit aux Etats-Unis le "Los Angeles".

En juillet ou en août, le Dr Hugo Eckener a l'intention de faire un voyage aérien "Allema-gne aux Etats-Unis et retour", sans arrêt. Si quelque membre de l'équipage ou si quelque passager désire descendre aux Etats-Unis, cette descente devra se faire en parachute.

Si cette envolée est couronnée de succès, le Dr Eckener entreprendra ensuite un voyage autour du monde via Vladivostok, Tokio, Californie, Lakehurst et Atlantique. Ce voyage durera 120 jours. Vingt passagers, dont 10 hommes et 10 femmes, prendront

part à cette randonnée autour du monde.

Cette année, aussi le Dr Eckener a l'intention de faire une envolée Lakehurst-San-Diego.

Ce dirigeable géant sera ensuite affecté au service entre l'Espagne et l'Argentine. Le coût d'un voyage simple de Madrid à Buenos-Ayres sera, d'après le Dr Eckener, de \$50,000. Il estime que si le service est hebdomadaire, les revenus provenant des passagers, des mailles et des marchandises transportées atteindra \$10,000.

Le voyage du dirigeable, d'Allemagne aux Etats-Unis, durera trois jours; le Dr Eckener espère effectuer le voyage de retour en deux jours. Il faudra quatre jours et demi pour se rendre à Buenos Ayres et six jours et demi pour aller en Australie.

Les experts prétendent que le dirigeable volera dans un avenir assez rapproché, à une altitude de six milles, là où la pression atmosphérique est moins grande, ce qui permettrait à un dirigeable d'aller d'Allemagne aux Etats-Unis en 15 heures.

Le Dr Eckener a reçu du gou-

G. N. TRIGOÛCHE

## VARIETES

### LE COUVRE-FEU

— I —

Le retour à de vieilles traditions est une des caractéristiques de notre époque. Parfois, les motifs de ce retour sont les mêmes que ceux invoqués originellement d'autres fois, ils ont varié. Par exemple, dans les temps très anciens, on ne prenait pas beaucoup de précautions sous le rapport de la protection des boutiques la nuit: le vol à l'étalage était pour ainsi dire le seul à redouter. Puis, pendant des siècles, les magasins furent hermétiquement protégés par des volets munis de barres de fer à cadenas ou de rideaux de métal. A l'heure actuelle, on n'est revenu simplement à fermer la porte à clé; souvent même on laisse de la lumière à l'intérieur, car on a reconnu que la visibilité, de l'extérieur, est le meilleur moyen de handicaper les cambrioleurs. En revanche, le couvre-feu, tel qu'il existe ou a été rétabli, n'a plus pour objet la prévention des incendies, comme au Moyen Age,

mais la protection de l'enfance. En Angleterre, le curfew (correspondant à la française) fut introduit par Guillaume le Conquérant apparemment sur le motif de la stricte discipline. Quoique rapporté en 1103, cette loi, qui rendait des services, est restée en vigueur dans certaines petites villes ou dans des villages. A Grimston, près de Meton Mowbray, par exemple, le couvre-feu se sonne du 10 octobre au 25 mars. Il est intéressant de constater que cette coutume, dans ce bourg doit sa survivance à une tempête de neige qui se produisit il y a quelque 200 ans. Une femme, rentrant à Grimston le soir, se perdit dans le bourrasque, et ne fut sauvée que parce qu'elle entendit le couvre-feu: elle retrouva ainsi la direction du village. Dans sa gratitude, elle acheva le champ où le son de la cloche retentit à ses oreilles, et en fit don à l'église locale, à condition que le curfew fut sonné, en hiver, à perpétuité.

(A suivre)

## On vend des enfants pour avoir du pain

New-York, 9. — Des enfants de six ans sont vendus dans la province de Shaantung pour l'équivalent de \$5. par suite de la famine qui règne dans cette partie de la Chine, annoncent des dépêches transmises par le comité de secours de Pékin au conseil fédéral des Eglises du Christ.

La famine, due principalement à une sécheresse de trois ans et aggravée par les troubles causés par la guerre civile, a acculé plus d'un demi-million de Chinois à la dernière extrémité, et quatre autres millions se verront dans la même situation d'ici à deux mois. Le comité de secours international manque actuellement de fonds pour poursuivre ses efforts à la construction de routes, etc.

## A ROUEN

On a découvert des vertiges contemporains du supplice.

Rouen, 7. — On sait que la municipalité de Rouen, d'accord avec le Comité "Jeanne d'Arc au Vieux-Marché" a décidé d'aménager, d'une façon plus digne de l'héroïne nationale, la place du Vieux-Marché.

Le conseil municipal a décidé le rajeunissement de deux travées de la halle Sud, de manière à dégager l'emplacement du bûcher.

Un mur sera construit dans la note ancienne et une statue de Jeanne d'Arc y prendra place.

Le maire, M. Louis Dubreuil, a décidé, d'accord avec des archéologues de la région, de faire procéder, sur la place du Vieux-Marché, à des fouilles avant que la place ne soit aménagée et asphaltée. On a alors découvert divers travaux de base et un collatéral de l'église Saint-Sauveur qui se trouvaient près du bûcher de Jeanne d'Arc.

On a découvert aussi dans l'aire Saint-Sauveur des ossements qui seront transférés au cimetière monumental. C'est dans cet autre que se trouvaient certaines tribunes des juges. Il est par conséquent assez facile d'établir l'emplacement du bûcher de Jeanne d'Arc.

Le voyage des Etats-Unis en avis lui disant que toutes les précautions seront prises pour l'atterrissage du ZR3 à Lakehurst.

Ce dirigeable a 770 pieds de longueur. Il possède cinq moteurs et cinq cabines. Sa force est de 2,800CV. Il est une fois et demie gros comme le Los Angeles. Il aura une salle à manger, 10 cabines pour voyageurs, une cuisine, etc. De larges fenêtres permettront aux voyageurs de voir le trajet parcouru.

## La fortune dans une brosse

Des diamants d'une valeur de \$70,000 jaillissent soudain, à la stupéfaction des douaniers.

### UN VOYAGEUR

Il est arrêté, ses explications n'ont pas été trouvées valables.

— Un truc

Dantzig, 9. — Un autobus arriva de Mariembourg à la douane de Dantzig ces jours derniers, et l'un de ses occupants, Moïse Szulfried, une fois descendu de voiture, crut à propos de broser ses habits, acte que rendait éminemment justifiable la poussière du voyage. Il ouvrit donc sa valise, en sortit une brosse et se mit activement à l'oeuvre. Durant ce temps-là les douaniers fouillaient ses bagages.

Soudain l'envers de la brosse s'ouvrit et une cascade de diamants en jaillit aux yeux émerveillés des autres voyageurs et des douaniers. Moïse, décontenancé comme on pense, se remit bien que mal et tenta d'expliquer comment il se faisait qu'il avait oublié de déclarer le précieux fardeau. Des explications de cette sorte sont rarement acceptées à la douane, et Moïse fut arrêté. Les diamants, au nombre de 60, sont estimés à \$70,000.

## INONDATION A LA MALBAIE

Chicoutimi, 11. — La Malbaie Nous apprenons que les glaces de la Rivière Malbaie se sont mises en marche lundi après-midi causant des dommages considérables et interrompant la circulation dans le village du fait que le chemin fut complètement inondé.

Quelques citoyens durent même quitter leurs demeures.

Un énorme amas de glace s'est formé devant une résidence et si l'eau continue de déborder de la sorte l'on prévoit un désastre pour la maison de M. A. Lapointe.

## ELECTION CIVIQUE Ville d'Edmundston

Avis est par les présentes donné que l'élection annuelle pour Maire et Echevins aura lieu mardi le 17 avril, à 8 heures du soir, à la mairie de la ville d'Edmundston, N.B., le 17 avril, mil neuf cent vingt-huit.

Le poll pour la dite élection sera tenu au Palais de Justice. Il ouvrira à 10 heures du matin et restera ouvert jusqu'à 4 heures de l'après-midi du même jour.

Daté à Edmundston, N.B., le 3 avril mil neuf cent vingt-huit.

H. T. Lajoie

Secrétaire de la Ville

## CIVIC ELECTION Town of Edmundston

Notice is hereby given that the annual election for Mayor and Aldermen will be held on Tuesday, the 17th day of April 1928 A. D.

Nominations as required by law will be received by me undersigned up to six o'clock, P. M., Friday the thirteenth day of April instant.

The Poll for said election will be held in the Court House, in the said town, and will be open at Ten o'clock in the forenoon and remain open until Four o'clock in the afternoon on the same day.

Dated at Edmundston, N. B., this third day of April, 1928, A. D.

H. T. Lajoie  
Town Clerk

## Prédictions d'un savant allemand

Des perturbations climatiques dans le monde entier. — Nombreux tremblements de terre. — Berlin, 17. — Le savant alle-

mand Wilhem Boelsche, prédit comme prochain d'importantes perturbations climatiques dans le monde entier. Dans une conférence à Halle, il a annoncé de très violents tremblements de terre dont les récentes températures anormales, violentes orages inondations, secousses sismiques et éruptions volcaniques ne seraient que les signes avant-coureurs.

M. Boelsche ne partage pas l'opinion émise par beaucoup d'autres savants qu'une autre période glaciaire est proche, il maintient au contraire que la température de la terre devient de plus en plus élevée, que l'époque présente est en fait la terminaison de la période de la fonte des glaces et que l'humanité peut espérer "un climat idéal."

De nouveaux continents et des chaînes de montagnes émergeront du Pacifique à l'ouest de la Sibirie, ce qui pense que ces changements pourraient arriver soudainement, et que nous sommes maintenant à la veille de violentes convulsions de l'écorce terrestre. Il n'a pas indiqué si l'humanité survivrait à ces bouleversements, mais il ne croit pas à la prédiction que tous les êtres humains disparaîtraient plus tôt qu'un ordre de chose nouveau inaugurerait immédiatement une période de progrès merveilleux pour la race humaine.

## Votre Abonnement Est-il Echu?

Nous avons envoyé un avis par maille à plus de quatre cents abonnés de la ville, leur appelant que leur abonnement est échu. C'est une dépense que nous serions évités si nous n'avions examinaient de temps à autre la bande-adresse de leur journal et nous faisons remise à échéance. La somme est petite pour chacun, mais pour nous elle représente quelques milliers de piastres.

Nous prions ceux qui ont reçu un tel avis de faire rembourser le plûtôt possible, car nous en avons besoin.



## NOS VIEUX PARENTS

honorés, aimés et soignés par tous dans leur gai petit "chez-eux"! Aussi longtemps qu'ils vivront. Les polices d'assurance de la Dominion Life leur assureront un revenu pour satisfaire à tous leurs besoins.

Leur conseil, fruit de la sagesse et d'une longue expérience des aléas de la vie est celui-ci: "Pourvoyez, pendant que vous le pouvez à vos vieux jours. C'est une tâche de toute la vie et le seul moyen d'y arriver, c'est l'assurance-vie."

Permettez-nous de vous aider à protéger votre famille et en même temps vous garantir contre les débâcles de la vieillesse.

DOMINION LIFE ASSURANCE COMPANY